



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MEXICO

JUSTICIA

Síntesis informativa

Detiene FGJ a más agresores sexuales

45%

más agresores de mujeres detenidos en primer semestre 2021 en comparación con mismo periodo de 2019

DANIEL SAMPERIO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- De acuerdo con la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, en el primer semestre de 2021 se vinculó a 45 por ciento más agresores de mujeres en comparación con el mismo periodo de 2019.

El informe de avances de la Declaratoria de Alerta por Violencia Contra las Mujeres, señaló que en el caso de los feminicidas y homicidas de mujeres, este año, han sido detenidos y vinculados a proceso 53 sujetos, mientras que en 2019 sólo se detuvo a 24, esta diferencia representa un aumento de detenciones del 121%. En el caso de agresores sexuales vinculados hubo un aumento del 60%, 590 carpetas contra 369 en 2019.



También aumentó en 29% la violencia familiar

Fecha:

20/09/2021

Sección:

Ciudad

Página:

1

REFORMA
CORAZÓN DE MEXICO

Registra la Capital 450 casos durante el 2020

Rebasa la CDMX récord de suicidios

Explican expertos que aumento en llamadas de auxilio es alarmante

SELENE VELASCO

En la pandemia de Covid-19 los fallecimientos no han sido sólo a causa del virus.

Durante la emergencia sanitaria, la Ciudad rebasó la cifra de suicidios en los últimos 21 años. De acuerdo con el Inegi, en 2014 se registraron 434 casos y en 2018 fueron 227. Sin embargo, en 2020 la cifra se duplicó a 450, la más alta desde el 2000.

En tanto, las carpetas de investigación abiertas reportadas por la Fiscalía General de Justicia (FGJ) aumentaron 25 por ciento durante la pandemia, en el grupo de menores de 10 a 14 años de edad. Además de que hubo

12 por ciento más de carpetas de investigación en las que mujeres adolescentes, de 15 a 19 años de edad, intentaron suicidarse.

Dos años antes de la pandemia, en 2018, Brisa perdió un hijo y trató de quitarse la vida. Inició terapia, acompañada de actividades recreativas, pero con el confinamiento, volvió a intentarlo al menos dos veces más.

“Para todos ha sido difícil el encierro, pero estar contigo mismo y tus peores pensamientos, después de tragedias, te llevan al límite, llegas al grado de no querer vivir más, sientes que no hay solución, que a nadie le importas”, contó.

Ruth Delgadillo, psicóloga de la organización Confianza e Impulso Ciudadano, explicó que no sólo han aumentado los casos de suicidio o intento de suicidio, sino también las

Emiliano Villavicencio, especialista

El suicidio es alarmante porque sólo está detrás de accidentes vehiculares o por armas de fuego, en jóvenes de 15 y 24 años es la tercera causa de muerte.”

llamadas para pedir ayuda por estrés, depresión o ansiedad.

“Esta pandemia ha traído muchas enseñanzas en cuanto a la atención que tenemos que ponerle a la salud mental. Desde menores, adolescentes hasta adultos mayores se han sentido muy afectados porque la contingencia los lleva a situaciones de tristeza, a preocupación, angustia”, dijo Delgadillo.

Casi el 40 por ciento de las llamadas son de personas de 21 a 30 años de edad.

Emiliano Villavicencio, especialista de la Universidad La Salle, explicó que el

aumento en consultas psicológicas y psiquiátricas de un 20 y 30 por ciento es alarmante, pero permite mediar; mientras que el aumento de suicidios, incluso en niños, requiere una intervención tajante, pues va a la alza.

“El suicidio es alarmante porque sólo está detrás de accidentes vehiculares o por armas de fuego, en jóvenes de 15 y 24 años es la tercera causa de muerte y es doblemente alarmante porque no es accidente, es una decisión y remite inmediatamente al tema de salud mental”, señaló Villavicencio.

ACUDEN FRENTE A PALACIO NACIONAL

Protestan por crimen contra neurocirujano

ARIANNA ALFARO

Asegura la esposa del médico, Jéssica Frías, que no hay ningún aprehendido y la carpeta de investigación está incompleta

Para exigir justicia por el asesinato del neurocirujano Raúl Guerra, cuya investigación aún no ha dado con los autor o autores del crimen cometido el pasado 2 de septiembre, familiares, amigos y personal médico se manifiesta este lunes frente a Palacio Nacional.

La esposa del médico, Jéssica Frías, aseguró que "no hay ningún detenido y la carpeta de investigación está incompleta para dar con los autores materiales e intelectual", por lo que exigen a las autoridades resultados.

El abogado de la familia, Víctor Sandoval, declaró que se han realizado las diligencias para ser recibidos por el presidente Andrés Manuel López Obrador, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y la fiscal capitalina, Ernestina Godoy, para "que este crimen no quede impune".

Los dos hombres detenidos tras el asesinato no están relacionadas con el homicidio, sino "por otro delito",

Los hombres detenidos no están relacionadas con el homicidio, sino "por otro delito", mencionó el abogado de la familia

mencionó el litigante, pero no han tenido avances en la carpeta de investigación.

Jéssica Frías, los padres del médico, Raúl Guerra y Josefina Mora, así como su esposa, expresaron que "fue asesinado sin motivo alguno. Resulta inaudito que tuviera ese final cuando cerca de 18 años le tomó formarse para llegar a ser uno de los ocho neurocirujanos reconocidos en México, de los cuales ahora sólo quedan siete en el país. Los criminales le dieron más de 16 balazos a mi esposo. En México, nadie está seguro".

Es por ello que invitaron a las organizaciones de la sociedad civil a las 7:00 horas en Palacio Nacional, dijo Jesús Frías.

"No podemos permitir que los asesinos sigan libres, viviendo en la impunidad y con el riesgo de que vuelvan a cometer otro crimen", por lo que este lunes convocaron a quienes han enfrentado o enfrentan una situación similar a manifestarse con ellos de manera pacífica.

Exigen avances en indagatoria

VIRIDIANA MARTÍNEZ

CIUDAD DE MÉXICO. Familiares del neurocirujano especialista en oncología, José Raúl Guerra Mora, asesinado en Coyoacán denunciaron que no hay avances en las investigaciones de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México.

Hasta el momento, no ha sido detenido ninguno de los posibles responsables, afirmaron en una conferencia de prensa, la esposa, mamá y papá de la víctima, Jessica Frías, Josefina Mora y Raúl Guerra respectivamente.

Si bien en un primer momento policías capitalinos detuvieron a dos sospechosos, éstos fueron acusados de narcomenudeo, pero no

por el homicidio.

Los familiares afirmaron que la carpeta de investigación está incompleta y que no les han dado a conocer los avances de las indagatorias, bajo el argumento de que es para no entorpecer las investigaciones, lo que consideran es un pretexto.

Por ese motivo realizarán una manifestación pacífica este lunes a partir de las 7:00 horas frente a Palacio Nacional para exigir al presidente Andrés Manuel López Obrador que intervenga a fin de que se haga justicia.

Se presume que un médico de Puerto Vallarta habría sido el autor intelectual del homicidio, indicaron.



2 SEPTIEMBRE José Raúl fue asesinado a balazos cuando conducía por División del Norte.

Fecha:

20/09/21

Sección:

La Roja

Página:

4

El Gráfico

ARCHIVO. EL GRÁFICO



HARÁN RUIDO POR MUERTE DE MÉDICO

La familia de José Raúl Guerra Mora, el neurocirujano asesinado el 2 de septiembre en Coyoacán, se manifestará hoy frente a Palacio Nacional en demanda de que se esclarezca el homicidio del especialista. Los familiares reprocharon que a la fecha no haya ningún detenido y acusaron que la carpeta de investigación está incompleta.